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Antrag der Fraktion GRÜNE-Laboe für den UA am 25. März 2021 

Zukunftssicheren Glasfaserausbau für die gemeindlichen Liegenschaften 

Sehr geehrter Vorsitzender, lieber Michael, 
sehr geehrter Herr Voß, lieber Heiko, 
liebe Mitglieder im Umweltausschuss Laboe. 

Für die Sitzung des UA am 25. März 2021 beantragt die Fraktion GRÜNE-Laboe den TOP 
„Zukunftssicheren Glasfaserausbau für die gemeindlichen Liegenschaften" und bittet die 
Mitglieder im Ausschuss um Beratung und Beschlussfassung. 

Sachverhalt 

Der Anbieter TNG hat sich zum Ziel gesetzt, in Laboe ein Glasfasernetz zu etablieren und damit 
unser Ostseebad mit einem zukunftssicheren Internet auszustatten. Noch bis zum 31. März 
2021 besteht grundsätzlich die Möglichkeit, sich einen kostenlosen Glasfaseranschluss bis ins 
Haus zu sichern. Die dafür notwendige Anzahl an Neuverträgen in Laboe kann mit einem An-
schluss unserer Liegenschaften eventuell noch unterstützt werden. Deshalb sollte die Gemein-
de jetzt auch die eigenen Liegenschaften hierhin gehend überprüfen und bei Nutzungsbedarf 
auch Verträge abschließen. 

Ein Nutzungsbedarf besteht in jedem Fall schon einmal dort, wo bereits konventionelle Internet-
anschlüsse anderer Anbieter vorhanden sind, also zum Beispiel im Rathaus, dem Freya-Frahm-
Haus und dem Beeke-Selmer-Haus (vhs). 
Des Weiteren ist absehbar, dass die Gremienarbeit kurzfristig auch in Laboe digital(er) wird. 
Zum einen durch die Digitalisierung des Sitzungsdienstes, zum anderen durch die Ermögli-
chung digitaler Gremiensitzungen im Katastrophenfall (vgl. aktuelle Diskussion zur Änderung 
der Hauptsatzung). Um dies auch faktisch umsetzen zu können, ist eine stabiles, leistungsfähi-
ges VVLAN in allen Räumen erforderlich, die durch die Gremien und Fraktionen genutzt werden, 
das sind insbesondere die Cafeteria und Aula der Grundschule, der Sitzungsraum im Rathaus, 
die Lesehalle, das Freya-Frahm-Haus, der Kornspieker, das Beeke-Selmer-Haus und das 
AWO-Bürgerhaus. Insofern ergibt sich auch hier ein klarer Nutzungsbedarf. 
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Weiteren Nutzungsbedarf könnte es für die gewerblichen Mieter und Pächter sowie ehrenamtli-
che Nutzer („Vereine") gemeindlicher Liegenschaften geben. 

Es ist also ohnehin überfällig, den Ausbau eines zukunftsfähigen Glasfasernetzes in Laboe vo-
ran zu bringen, um die Funktionsfähigkeit der Verwaltung und Selbstverwaltung zu gewährleis-
ten bzw. zu erleichtern, um die Attraktivität der gemeindlichen Liegenschaften für gewerbliche 
Mieter und Pächter zu steigern und um die Arbeit der ehrenamtlichen Nutzer gemeindlicher Lie-
genschaften zu unterstützen. 

Mit unseren Betriebsteilen MWSH, Hafen, Tourismus und Bauhof, deren Liegenschaften sowie 
unserem Rathaus, dem alten Polizeigebäude, der Schule, dem Beeke-Sellmer-Haus usw. kann 
der Ausbauplan für Laboe sicherlich unterstützt werden, indem wir kurzfristig eine Überprüfung 
vornehmen und ggfls. dafür die Verträge unterzeichnen. 

Beschlussempfehlung  

Der Umweltausschuss empfiehlt der Werkleitung/ dem BGM die Prüfung der Liegen-
schaften, die an ein zukunftsfähiges Glasfasernetzt angeschlossen werden könnten und 
um die notwendigen Schritte zur Vertragsunterzeichnung. 

Finanzielle Auswirkungen  Gebühren für die 2 jährige rvlindestvertragslaufzeit, so-
weit diese nicht ganz oder teilweise durch Mieter, Päch-
ter oder sonstige Nutzer getragen werden. Das sollte 
mit diesen abgestimmt werden. 
Dafür kostenloser Hausanschluss 

Fraktion GRUNE-Laboe 
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